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Abstract (en)
The machine has a reading device (6) to read and determine the position of a substrate. Projecting devices (2, 9) are composed of a series of
nozzles each controlled by a control device and supplied by a reservoir containing a viscous product. A drying device has an infrared drying oven
(7) for drying the product. The controlling of a printing station based on the position of the substrate, reading unit and drying unit and management of
information captured at different workstations are carried by an information unit based on an established programming file.

Abstract (fr)
La présente invention concerne une machine numérique à jet de vernis pour pose d'un revêtement sur une face plastique d'un substrat (13),
caractérisé en ce qu 'elle comporte notamment : - un poste de lecture (6) qui lit et détermine au moins une position du substrat et/ou de repères
marqués sur le substrat, - au moins un poste de pose (2, 9, 10, 11, 12) composé au moins d'une série de buses (12) pilotées séparément par des
moyens de commandes pour effectuer la pose du vernis dans une zone déterminée du substrat ; - un poste de séchage (7) comportant un four de
séchage le contrôle des moyens de commande du poste de pose et/ou la gestion des informations fournies par des capteurs des différents postes
de travail pour coordonner les opérations étant effectué par les moyens informatiques de gestion en fonction de paramétrages concernant la forme
de la zone.
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